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Ata n.º 09/2024 Reunião ORDINÁRIA do Conselho Municipal de Defesa do Meio Ambiente 1 

do Município de Tramandaí (COMDEMA). Ao oitavo dia de outubro do ano de dois mil e 2 

vinte e quatro, às 16 horas, a reunião ocorreu em formato híbrido, de forma presencial na 3 

Sala dos Conselhos (Avenida da Igreja, n° 346, Centro de Tramandaí) e de forma online 4 

através do link meet.google.com/eio-hrwf-cpm, em Reunião ORDINÁRIA, atendendo a con-5 

vocação, conforme e-mail enviado em vinte de setembro e seis de outubro, deliberaram 6 

sobre assuntos constantes na Ordem do Dia, com a primeira chamada às 16 horas e última 7 

chamada às 16 horas e 20 minutos, contando com a presença dos seus membros titulares 8 

e suplentes: Carla Máximo Spencer – titular (OAB-RS) PRESIDENTE, Brenda Machado 9 

dos Santos – titular (Secretaria de Meio Ambiente) VICE-PRESIDENTE, e os Conselheiros 10 

Membros: Viviane Tavares Pimentel – titular (CRBio), Fernando Leandro Borges – suplente 11 

(Secretaria de Meio Ambiente), Antônio Cláudio Bitencourt Alminda – titular (Secretaria de 12 

Pesca e Agricultura), Marisol Peçanha Missaggio - suplente (Secretaria de Turismo), Mar-13 

celo Dias Vignol – titular (Secretaria de Planejamento e Desenvolvimento), Flávio Antônio 14 

Dias – titular (Lions Club – Tramandaí), Angélica Peixoto – titular (AICITI), Flávio José de 15 

Souza Júnior – suplente (EMATER), Aura Rosana Luca Jardim – titular e Aline Soares da 16 

Silva – suplente (GAZS), Rosana Lessa Sagas – titular (ASCAL), Angelina Maria da Silva – 17 

suplente (Associação de Moradores Centro Lagoa), Ricardo de Sampaio Dagnino – titular 18 

(UFRGS), Daiana Mengue Barufi – suplente (Secretaria de Educação e Cultura), Vitor 19 

Costa de Oliveira – Titular (Secretaria da Saúde), Jaques Eilert – titular (Secretaria de 20 

Obras), Julie Bárbara Rodrigues Mota – suplente (Associação Te Amo Bicho), Capitã Mor-21 

gana Pereira – titular e Tenente Juares Matias – suplente (PATRAM). Ordem do dia desta 22 

Reunião: 1) Análise e aprovação de Ata; 2) Aplicativo UFRGS; 3) Esclarecimentos ati-23 

vidades UBASA; 4) informes; 5) assuntos gerais: Iniciada a reunião, tendo em vista a 24 

presença de quórum. 1) aprovação de ata: a Presidente Carla iniciou a reunião trazendo 25 

informações quanto a mesa diretora para o período de 2024-2026 e esclarecendo pontos 26 

da ATA a ser aprovada. Conselheiro Fernando lembrou dos projetos apresentados pela Te 27 

Amo Bicho e a aquisição da área da Estância. A ATA foi aprovada por unanimidade. 2) 28 

aplicativo UFRGS: a Professora convidada, Gabriela iniciou a fala e passou a palavra aos 29 

alunos Ana Júlia e Willian, que apresentaram a funcionalidade do aplicativo. Após finaliza-30 

ção da apresentação, Conselheiro Fernando lembrou do projeto CooperBike, que haverá 31 

um novo chamamento, e que aproximar os recicladores da comunidade seria de grande 32 

importância. Professora Gabriela falou que a ideia é divulgar o aplicativo em escolas e 33 

eventos, a mesma informou que a disponibilidade dos dados é difícil e o aplicativo seria 34 

uma forma de divulgação e de cobrança as empresas que prestam serviços ao município. 35 

Conselheira Carla questionou sobre a aceitação da comunidade, se haveria alguma pes-36 

quisa quanto ao interesse da comunidade. Professora Gabriela informou que o mesmo foi 37 

apresentado em três escolas, sendo uma delas a escola Assis Brasil e no evento UFRGS 38 

Portas Abertas, sendo as respostas positivas, a mesma lembra que ocorre a possibilidade 39 

de desinstalar o mesmo, quando o telefone estiver “cheio”. Conselheiro Fernando falou da 40 

importância do aplicativo em divulgar informações. Conselheira Carla fala que em sua vi-41 

são, em ter sido apresentado em três escolas, é muito pouco para o investimento, visto não 42 
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ser o adolescente que separa os resíduos. A mesma fala que o interessante seria ir nos 43 

bairros e saber o interesse da população em baixar o aplicativo. Professora Gabriela in-44 

forma que a apresentação e o pedido de auxílio ao COMDEMA é visando tal atividade. 45 

Conselheira Carla fala que os mesmos estão fazendo o caminho inverso, pedindo o auxílio 46 

para posteriormente saber do interesse da população. Professora Gabriela afirma que sem 47 

o auxílio os mesmos não conseguem realizar a pesquisa. Conselheira Carla questiona se 48 

sem o auxílio os mesmos conseguiriam fazer a pesquisa. Professora Gabriela informa que 49 

não, o aluno Willian pergunta “com o auxílio de quem? Você vai pagar a gasolina?”. Con-50 

selheira Carla informa que já fez muita pesquisa com dinheiro do bolso, até conseguir pa-51 

trocínio. Aluno Willian menciona “acho que você só está querendo fazer advogada do diabo 52 

aqui”. Conselheira Carla responde que pode ser, e questiona o trabalho dos mesmos. Ou-53 

vinte Rose da UBASA pede a palavra. Aluno Willian continua a proferir xingamentos a con-54 

selheira Carla, a mesma fala que falta respeito dos alunos, em estarem pedindo auxílio do 55 

COMDEMA e estarem sendo desrespeitosos quando questionado. Há uma breve discus-56 

são entre os mesmos. Conselheira Carla informa que será tirada de pauta a votação, visto 57 

o desrespeito do aluno. Ouvinte Rose, informa como comunidade que acha o aplicativo 58 

interessante e que na visão dela seria interessante. Conselheira Rosana Lessa fala que 59 

todo bairro possui uma associação de moradores, e pergunta porque os mesmos não vão 60 

as associações para pedir ajuda em questionar a comunidade quanto a aceitação do apli-61 

cativo. Conselheira Angelina fala que as informações do aplicativo estão no site da prefei-62 

tura. Conselheiro Antônio questiona os veranistas que não fazem a separação dos resí-63 

duos. Conselheira Carla fala que não vai ser votado. Professora Gabriela se altera, falando 64 

que a mesma não pode tirar de pauta. Conselheira Carla informa que eles estão como 65 

ouvintes e ofenderam um membro do conselho. Professora Gabriela se altera novamente. 66 

Conselheira Carla informa que podem até votar, porém o aluno que proferiu xingamentos 67 

deve deixar a sala. O mesmo é retirado da sala, proferindo mais xingamentos. Aluna Ana 68 

Júlia pede desculpas pelo comportamento do colega, informa que não compactua com as 69 

atitudes do mesmo. Conselheiro Fernando fala que as atitudes do aluno não podem conta-70 

minar a proposta do aplicativo. Conselheira Carla fala que não desrespeitou a Professora 71 

Gabriela ou o aluno, apenas estava questionando a aceitação do aplicativo, questiona-72 

mento esses de outras reuniões. A mesma informa que jamais irá admitir qualquer falta de 73 

desrespeito com ela ou com qualquer outro mesmo do conselho. Professora Gabriela pede 74 

novamente desculpas pelas atitudes do aluno. Ocorre uma pequena discussão entre a Con-75 

selheira Carla e a Professora Gabriela. Conselheiro Tenente Matias pede licença para se 76 

retirar da reunião. Conselheiro Antônio pede calma, visto estarmos em uma Prefeitura, e 77 

pede respeito entre os conselheiros. Conselheiro Fernando fala que os questionamentos 78 

da Carla foram oportunos pois como órgão público temos dificuldade em informar e fala do 79 

risco em não ser aceito o aplicativo, o mesmo ainda fala que quem usará o aplicativo será 80 

os interessados na causa ambiental. Conselheira Rosana Lessa fala novamente em levar 81 

para as associações de bairro. Conselheira Angelina se oferece para fazer a pesquisa em 82 

alguns bairros. Conselheiro Antônio pergunta se eles fizeram a divulgação com um pré-83 

dawlond. Aluna Ana Júlia informa que não. Conselheira Viviane fala em divulgar nas mídias 84 



 

CONSELHO MUNICIPAL DE DEFESA DO MEIO AMBIENTE 

PREFEITURA MUNICIPAL DE TRAMANDAÍ 

 

Sala dos Conselhos Municipais: Av. da Igreja, nº 346 – Centro, Tramandaí – RS, Cep: 95590-000 Fone: 3684-
9020 E-mail condematdai01@gmail.com 

sociais da Prefeitura, como enquete. Conselheira Rosana fala das falas sobre o aplicativo 85 

em outras reuniões do COMDEMA, a mesma fala que na visão do GASZ, que sem ecopon-86 

tos e locais para descarte correto dos resíduos, esse aplicativo não acrescentaria em nada, 87 

e estaríamos gastando verba que poderia estar sendo investida em educação ambiental. 88 

Finaliza falando que acredita que o aplicativo não seria útil para a cidade. Professora Ga-89 

briela responde que o aplicativo tem a ideia de educação ambiental, porém de forma virtual, 90 

inovadora, que a ideia é mudar as atividades pontuais como coleta de resíduos na praia, e 91 

a mesma seria de forma contínua, sendo o resíduo levado ao local de descarte correto. 92 

Conselheira Aline fala sobre as reclamações, sobre os recicladores e a rotatividade deles, 93 

e informa que não temos público para o aplicativo. Conselheiro Ricardo lembra que a pro-94 

posta já foi apresentada em outras reuniões, que pela mudança dos conselheiros não foi 95 

votada a proposta. O mesmo defende o projeto, fala que o mesmo é um projeto interessante 96 

e conforme falando na reunião é aceito por parte da comunidade (as escolas), ainda men-97 

ciona a importância do projeto em observar a prestação de serviço de empresas terceiriza-98 

das contratadas para gerenciar os resíduos do município, ainda menciona que as crianças 99 

são mais permeáveis para informações e criação de novos hábitos, e que essas levam as 100 

ideias novas para as famílias. Esse questiona o valor que está na ATA, pede correção, 101 

sendo o valor correto de R$ 63.737,68. Conselheiro Ricardo fala sobre a proposta do Con-102 

selheiro Paulo, em aprovar o aplicativo por um ano, e ver a aceitação do mesmo. Conse-103 

lheiro Fernando fala que observa muitas possibilidades no aplicativo, visto a centralização 104 

das informações, sendo uma ferramenta com grandes possibilidades, sendo parte da pre-105 

feitura e dos conselheiros a divulgação do mesmo, e que em sua visão o aplicativo teria 106 

adesão de pessoas interessadas na temática ambiental. Conselheira Brenda fala em con-107 

dicionar a renovação a utilização do aplicativo e aceitação da comunidade. Conselheira 108 

Angelina fala em protelar a votação para próxima reunião, visando a divulgação e questio-109 

namento nos bairros e a nova gestão. Professora Gabriela fala que terá que ser aprovado 110 

hoje ou não irão oferecer mais o aplicativo ao município. Conselheiro Antônio diz que a 111 

proposta é boa, porém não é o momento. Conselheiro Vitor questiona o valor utilizado para 112 

o pagamento de bolsas e quantos alunos ficarão à disposição do aplicativo. Conselheiro 113 

Antônio e Conselheira Angelina propõe deixar a votação para após questionamento nas 114 

associações de bairro. Conselheira Carla questiona se mais algum conselheiro possui dú-115 

vidas, Conselheiro Ricardo questiona o valor correto do aplicativo, sendo informado o valor 116 

de R$ 63.737,68. Conselheira Carla coloca em votação a proposta. Votaram sim os conse-117 

lheiros: Ricardo (UFRGS), Brenda (SMAM), Julie (Te amo bicho), Capitã Morgana (PA-118 

TRAM), Marisol (Secretaria de Turismo), Rosana Lessa (ASCAL), Jaques (Secretaria de 119 

Obras), Daiana (Secretaria de Educação), Flávio (EMATER). Votaram não: Vitor (Secretaria 120 

da Saúde), Antônio (Secretaria de Pesca), Marcelo (Secretaria de Planejamento), Carla 121 

(OAB), Angelina (Associação Centro-lagoa), Rosana (GASZ), Viviane (CRBio). A proposta 122 

foi aprovada por maioria dos votos. 3) Esclarecimentos atividades UBASA: Veterinário Mar-123 

cio iniciou a fala, informando sobre os questionamentos levantados quanto ao funciona-124 

mento da UBASA, o mesmo lembra que a UBASA não se trata de um hospital e tão pouco 125 
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realiza o recolhimento dos animais, informa que são realizados mais de 1500 procedimen-126 

tos cirúrgicos por ano, que a UBASA está com dois veterinários para os atendimentos, 127 

sendo um deles da Secretaria de Meio Ambiente. Rose explica o funcionamento da UBASA 128 

e as prioridades hoje em dia, devido as dificuldades de funcionamento, visto a falta de pro-129 

fissionais qualificados e de materiais. Conselheiro Fernando falou que o veículo da Secre-130 

taria de Meio Ambiente será reformado e entregue a UBASA. Rose relembra que o trabalho 131 

da UBASA não é recolher os animais, e sim fazer o atendimento básico e clínico no local, 132 

assim como os postos de saúde. Conselheira Angelina fala da esporotricose, que a mesma 133 

morava no Rio de Janeiro e havia muitos casos no município, lembrou que o uso de Cal 134 

ajuda no controle da esporotricose. Conselheiro Vitor lembrou dos processos licitatórios 135 

que estão em andamento para reforma da S10, da contratação de mais veterinários para 136 

UBASA que a empresa contatada está respondendo processo administrativo, e que devido 137 

ao processo eleitoral não foi possível chamar novos veterinários e fazer um processo sele-138 

tivo. Conselheira Rosana lembra que o projeto UBASA é fundamental, falou do Grupo 139 

GASZ que realiza trabalho voluntário no local, a mesma lembra das dificuldades e da influ-140 

encia da troca de gestão. A mesma elogia e agradece o trabalho da equipe UBASA. Con-141 

selheira Aline fala da importância da UBASA e da prestação de serviço dos mesmos para 142 

a comunidade. Veterinário Marcio fala do sistema usado pela UBASA, e das dificuldades 143 

dos mesmos em alimentar o sistema, conforme os atendimentos. Conselheiro Ricardo fala 144 

que a UFRGS possui curso de computação que poderia auxiliar o Veterinário Marcio e a 145 

equipe da UBASA no desenvolvimento de algo útil e funcional para os mesmos. Sem infor-146 

mes e assuntos gerais a reunião é encerrada. Eu Viviane Tavares Pimentel, finalizo a re-147 

dação desta ATA. 148 


